

Merci d'encourager nos commanditaires!



André Perreault, directeur
315, rue Valmont 450 657-5082



283, rue Valmont, Repentigny (Québec) J5Y 3H5
(450) 581-1490 • 1-888-793-3273
Télécopieur: (450) 581-4013
Courriel: ventes@girardauto.com



Sylvain Rivest
Président
Cell. : 514.249.7490
96, boul. Industriel
Repentigny (Québec) J6A 4X6
Tél. : 450.581.4480 poste 205
Courriel : sylvain.rivest@lrvest.com

LES ESPACES
MEMORIA

Chaque vie est une histoire.^{MD}
438 Notre-Dame, Repentigny
450 581.1330 www.memoria.ca



MARC HOUESSOU Cell. 514 582.0532
marcderemax@gmail.com
www.marchouessou.com

Pierre-Paul St-Jean, AVA,
Conseiller en sécurité financière – représentant autonome.
Représentant en épargne collective –
rattaché à Services en placements PEAK inc



450-654-5670 Télécopieur 450-654-3847
92, rue Roberval, Repentigny (Québec), J5Y 2Z7
ppstjean@peakgroup.com
<http://www.peakgroup.com/>



CHÂTEAU
LA BELLE ÉPOQUE

RÉSIDENCE
POUR AINÉ(E)S

Unité d'Alzheimer

400, rue du Village, Repentigny

450-654-1020

• Préarrangements
• Columbariums
• Salle de réception
• Chapelle



Directeur :
Gilles Rajotte

CHARLES E. RAJOTTE
COMPLEXE FUNÉRAIRE

Repentigny
www.salonfunerairerajotte.com
765, Notre-Dame, Repentigny 450 654-3342



Affiliée à :
Olivier Beausoleil
Pharmacien
300, rue Valmont, local 108
Repentigny, Qc J5Y 3X6
Téléphone : (450) 654-9808
Télécopieur : (450) 654-8919



Dre Julie Dussault
Chiropraticienne
784, rue Notre-Dame, suite 209
Repentigny
450-581-0881

Paroisse Précieux-Sang

115, rue Chauveau, Repentigny (Québec) J6A 5C5
Téléphone : 450 581-0149 Courriel : precieux.sang@videotron.ca

Secrétariat : heures d'accueil du lundi au jeudi de 9h30 à 12h00
À votre service : Marie-Hélène Venne

Équipe pastorale : Gilles Gosselin m.s.c., curé
Françoise Landry, agente de pastorale
Geneviève Landry, collaboratrice à la pastorale
Roger Dubois, diacre

Pour toute information sur la vie de notre communauté chrétienne,
consultez notre site web : www.precieux-sang.org

24 septembre 2023

25^e dimanche du temps ordinaire

Renversante justice

Avec le 25^e dimanche, nous retrouvons Jésus et les douze en route vers Jérusalem. À ceux qui l'écoutent, Jésus dit et redit qu'on n'est membre du Royaume que si l'on accepte que Dieu est le Tout-Autre.



Une justice qui se surpasse (Mt 5, 20)

Les biblistes¹ disent souvent que les paraboles ne sont pas des « allégories ». Entendons par là que chaque parabole n'est pas un tableau d'ensemble du Royaume proposé par Jésus, de sorte que chaque détail correspondrait à la réalité. Telle ou telle parabole veut souligner un aspect de la vie chrétienne. Cet aspect est clairement indiqué dans ce qu'on appelle la « pointe de la parabole ». Le reste a pour but de mettre en valeur cette leçon illustrée par la parabole. Et cela peut amener des distorsions. Ainsi, dans la parabole du compagnon sans pitié, le maître se montre aussi dur que son mauvais serviteur et il le vend avec sa famille. Dans celle d'aujourd'hui, le maître n'est pas un patron modèle. Il n'entretient aucun dialogue avec ses ouvriers et comme il le dit lui-même, il fait de son argent ce qu'il veut. Comme dans les autres paraboles, il faut donc s'en tenir à la pointe du récit. À l'évidence, c'est la surprise des ouvriers devant la largesse du maître pour les ouvriers de la dernière heure et son apparent mépris de la justice envers les autres².

Dans l'Ancien Testament, au cœur de la tradition prophétique, il y a l'idée maîtresse de justice. Les prophètes d'Israël vivent dans un monde où une minorité possède presque tout et ne laisse à la majorité que les miettes. Ceux qui ont déjà veulent avoir encore plus et ne reculent pas devant l'exploitation ou même l'esclavage. Les prophètes dénoncent inlassablement la rapacité des nantis qui essaient « d'acheter le pauvre pour une paire de sandales » (Am 2, 6). Ils se font les défenseurs de la veuve, de l'immigrant, du pauvre sous toutes ses formes. Chez un peuple aussi « religieux » que le peuple juif, l'idée de justice s'applique aussi à tout ce qui touche le culte. On appelle « juste » celui qui obéit aux moindres préceptes décrétés par les légistes. Cela ne va pas sans danger pour la religion elle-même³. Par contre, les prophètes ne séparent jamais l'observance de la loi de la pratique morale. Mais la tentation est grande de dissocier les deux. L'évangile parle des pharisiens « qui s'estiment justes », alors qu'ils n'ont que mépris pour ceux qu'ils considèrent comme pécheurs. « Je ne suis pas comme le reste des hommes » (Lc 18, 9 et ss.).

Héritier des prophètes, Jésus parle lui aussi de justice. Il ne craint pas de dénoncer la cupidité des puissants (Parabole de l'homme aux greniers). Mais il insiste surtout pour donner à la justice une dimension qu'elle n'avait pas encore. Il récuse la loi vengeresse du talion. Les faiblesses et les conditions de vie d'une personne ne suppriment en rien sa dignité. Même le pécheur mérite qu'on aille vers lui. Jésus propose une solidarité fondée sur le besoin (Bon Samaritain). Lorsque Jésus veut résumer sa morale, il la ramène à trois impératifs inséparables l'un de l'autre : « miséricorde, justice, bonne foi » (Mt 19, 19)⁴. Quant à la bonne foi, il faut entendre par là l'ouverture aux autres et la confiance qu'on leur fait⁵. C'est cette justice nouvelle qu'illustre la parabole des ouvriers. Le maître donne aux derniers ce qu'il faut pour nourrir leur famille. Ce sont des journaliers. Pourquoi ce qui va au-delà de la stricte justice serait-il contraire à une justice plus large ? N'est-ce pas plutôt cette justice nouvelle qui rend possible la vie en société ?

Paul-Eugène Chabot, m.s.c

Note et Références :

¹ J. Jeremias, *Les paraboles de Jésus* ; C. Dodd, *Les paraboles du Royaume*.

² C. Dodd, *Les paraboles du Royaume*, p. 103.

³ « Identifier la justice et l'observance de la loi est le principe même du légalisme » V.T.B., article *Justice*, p. 641.

⁴ Déjà le prophète Osée : « C'est la miséricorde que je veux ».

⁵ P. Boyancé, *Études sur la religion*.

Prière d'évangile

Dieu de l'Alliance ancienne et nouvelle,
tu ne cesses d'appeler les hommes à changer de mentalité.
Aujourd'hui, Jésus nous le rappelle une fois de plus
par la parabole des ouvriers de la dernière heure.

Parce que tu es Père, ta qualité maîtresse
n'est pas la rigueur comptable,
mais la bonté, et ta justice n'est pas le simple décalque
de ce que nous mettons sous ce mot.

Le maître du domaine ne fait de tort
à personne puisqu'il honore le contrat d'embauche.
Il n'est pas injuste envers les ouvriers du matin,
il est généreux envers ceux du soir.

Ouvre nos yeux, nos mains et nos cœurs,
Seigneur d'infinie tendresse.
Dans le respect loyal de la justice des hommes,
apprends-nous, par ton Esprit, à faire preuve de générosité.

Merci d'encourager nos commanditaires!

<p>Espace publicitaire disponible</p>	<p>Nadia Paré d.d. <i>Denturologiste</i></p> <p> Centre du Laser Dentaire Dentisterie de Haute Technologie, Orthodontie et Implantologie</p> <p>Centre du Laser Dentaire 275 rue Paradis suite 4 Repentigny, Qc., J6A 8H2</p> <p>t. 450.581.0833 c. info@laserdentiste.com w. www.laserdentiste.com</p>
<p>VITRERIE</p> <p> DUROMIR</p> <p>98292770 Canada inc.</p> <p>SERVICE 24 HEURES</p> <p>Bruno Dubé T. 450.582-6740 C. duromir@hotmail.ca Atelier mobile</p>	
<p>Conseil 7701</p> <p></p> <p>CHEVALIERS DE COLOMB</p> <ul style="list-style-type: none">➤ Organisme à but non lucratif➤ 140 ans d'existence➤ 2 millions de membres <p>NOS PRINCIPES <i>Unité-Charité-Fraternité-Patriotisme</i></p> <p>Repentigny</p> <p>Pour plus d'informations Léo Légère 450-585-1807</p>	<p></p> <p></p> <p>LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D'ASSISE COLOMBARIUMS – MAUSOLÉES – CRÉMATORIUM – CIMETIÈRE 514-255-6444</p>

Vie de notre communauté

Merci!

La messe familiale de ce Dimanche de la catéchèse se prolonge par un dîner champêtre à la pizza. Belle occasion de fraterniser. En votre nom à tous, je veux remercier les nombreux bénévoles qui ont accepté de donner de leur temps pour bien vous accueillir.

Merci également à nos généreux commanditaires qui rendent possible une telle activité fraternelle :

- Mme Pascale Déry, députée de Repentigny à l'Assemblée nationale
- Le Club Optimiste de Repentigny
- Mme Monique Pauzé, députée de Repentigny à la Chambre des communes.

Je termine en souhaitant à tous nos enfants et adolescents une année catéchétique belle et enrichissante.

**Félicitations à Madame Rolande Segla
qui a été élue marguillière dimanche dernier
pour un mandat se terminant le 31 décembre 2024**

Le père Gilles

Gestion et partage

Offrandes dominicales: 1 425,65 \$

Luminaires : 125 \$

Dîme : 1 040 \$ cumulatif : 37 642,23 \$

Contributions volontaires : 310 \$ cumulatif : 22 913 \$

Quête pour les évêques au Canada : 181,30 \$



*Lumière, symbole de notre présence devant Dieu...
Cette semaine la lampe du sanctuaire brûlera
à l'intention de Josué Mordoche Destin.*

Ordo et intentions de messe

Samedi 23 septembre 25e dimanche du temps ordinaire

16 h 30 En remerciement à la Sainte Vierge Marie – Denise et Denis
Pour la guérison de Kashala Mutambay Erly – sa mère
† Mme Léa Beaulac Laliberté – ses enfants

Dimanche 24 septembre

10 h 00 En remerciement à la Vierge Marie – Louise
45^e anniversaire de mariage de Charlene et Alix Hecdivert – la famille
† Mme Maryse Gélinas (2^e anniversaire) – son époux et les enfants

Lundi 25 septembre Temps ordinaire

9 h 00 † Mme Ginette Lévesque – offrandes aux funérailles

Mardi 26 septembre Sts, Jean de Brébeuf et Isaac Jogues, prêtres, et leurs compagnons, martyrs

9 h 00 † Mme Marie Renette Mital Denis – offrandes aux funérailles

Mercredi 27 septembre St Vincent de Paul, prêtre

9 h 00 † M. Rhummy Mitton – offrandes aux funérailles

Jeudi 28 septembre Temps ordinaire

9 h 00 Action de grâce pour Davide Michael Guerrier (anniversaire) – sa mère
† Mme Edwaine Rony - Mona
† M. Fernand Turcotte – Rollande

Vendredi 29 septembre Sts Michel, Gabriel et Raphaël, archanges

Pas de messe

Samedi 30 septembre 26e dimanche du temps ordinaire

16 h 30 En remerciement à la Sainte Vierge Marie – Denise et Denis
† M. Marcel Pellerin – Nicole et Michel Pellerin

Dimanche 1er octobre

10 h 00 † M. Jacques Cloutier – son frère Raymond
† Famille Félicien-Sylvestre – la famille
† M. Pavelon Paraison – Emisena Jean
† Mme Clercilie Jean-Félix – Emisena Jean
† Mme Candide Bellemare – Gérard et Georgette St-Onge

Parcours Alpha

Explorer la foi et le sens à la vie grâce au Parcours Alpha!

Qu'est-ce que le Parcours Alpha ?

Alpha est une expérience chrétienne qui se vit depuis des années dans de nombreux pays et qui porte de très beaux fruits. Alpha comprend 11 séances. À chaque rencontre un thème est proposé à la réflexion des participants. Exemples : *le sens à la vie, Jésus, le mal, etc.*

Comment cela fonctionne-t-il ?

- 1- Un temps d'accueil où les participants font connaissance, jasant de leur semaine, ou de tout autre sujet qui les concernent
- 2- Le groupe regarde une vidéo qui porte sur le thème de la soirée.
- 3- Chaque personne est invitée (*mais non obligée*) de partager aux autres ses impressions ou ses idées sur la vidéo ou le thème de la soirée. Il s'agit d'un temps d'échange mais non pas de discussion. Chaque personne exprime librement ce qu'elle pense et les autres membres du groupe ne font qu'accueillir ce qu'elle dit sans juger de la valeur des propos et sans entrer en discussion avec la personne qui s'exprime. C'est cet exercice de liberté et d'accueil mutuel qui porte de très beaux fruits au fil des semaines.

À qui cela s'adresse-t-il ?

À toute personne qui est en recherche, qu'elle soit croyante ou non croyante.

Informations pratiques

Le *Parcours Alpha* est gratuit. Les soirées Alpha ont lieu dans l'**église Saints-Simon-et-Jude**, à Charlemagne (85, rue du Sacré-Cœur) **chaque jeudi soir de 19h à 20h30** et **commenceront le 12 Octobre 2023**. Vous pouvez vous inscrire au secrétariat de la Paroisse Saints-Simon-et-Jude : 450-654-4199 ou à la Paroisse Saint-Paul-L'Ermitte : 450-581-0696 ou encore auprès des personnes suivantes :

Jacques Thibault : 450-582-2015

Normand de Tily : 438-394-2855

Il n'y a pas de pression, pas de suivi et pas de frais ; c'est juste un espace ouvert, informel et convivial pour explorer et discuter ensemble des grandes questions de la vie.

Le temps de la création 2023

Le semeur est sorti... prière pour aujourd'hui

Seigneur, tu es le semeur! (prière inspirée par Marc 4, 3-8)

Tu es sorti et tu as appelé les tiens à former une communauté de semeuses et de semeurs, les tiens.

Toi le semeur, tu es sorti avec les tiens pour semer. Et des graines d'espoir pour protéger et sauvegarder la terre sont tombées dans l'indifférence.

Toi le semeur, tu es sorti avec les tiens pour semer. Et des graines d'engagement pour recycler, réutiliser et réduire ont pris racine dans les gestes quotidiens, mais la consommation toujours en croissance a produit encore plus de déchets et de gaspillage.

Toi le semeur, tu es sorti avec les tiens pour semer. Et des graines interpellant des gestes concrets pour protéger l'environnement, l'eau, la biodiversité ont été semées. Mais les ronces des impératifs économiques et certaines prouesses techniques en recherche de profit toujours plus grand étouffent des régions cultivées depuis des millénaires, ont des impacts négatifs sur des beautés dans les océans, et transforment des milieux en déchets miniers et autres.

Toi le semeur, tu es sorti avec les tiens pour semer. Et des appels ont été semés pour protéger et sauvegarder la terre, ce don de Dieu à l'humanité. Et ils portent des fruits à tous les niveaux : des dialogues constructifs, des initiatives locales et internationales, la reconnaissance de celles et ceux qui nourrissent la terre, des gardiennes et gardiens de la création. Pour ceux-ci, nous te remercions.

Fais de nous une communauté de semeuses et de semeurs! Amen.